

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 31 Agosto de 1886.

Año XIV. Núm. 4.086.

Correo de hoy

Correspondencia de Palma

30 Agosto 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

El cáriz político, como en la anterior semana continúa aquí encalmado; solo que ahora se esplica el por qué del quietismo que vengo observando.

El partido dominante ha publicado una candidatura que ha merecido general aceptación; y se sabe que los conservadores solo presentan al apreciable Sr. Burgues Zaforteza que es uno de los á quienes la suerte ha designado para salir de la Corporación. Estos son los únicos partidos que han dado la zara electoral; y esto precisamente contraria á los que quisieran que los conservadores les hicieran el caldo gordo lanzándose á aventuras de las que nada bueno puede esperar como no sea pagar las complacencias que parecen dispensarles aquéllos desinteresadamente y por su bien.

Tiénesse pues por seguro que la candidatura publicada por el periódico del partido y el antedicho conservador serán los elegidos; y nada digo respecto de esa isla porque supongo que estarán Vds. mejor enterados que yo del cáriz de la situacion y de lo que puede dar de sí la contienda que se prepara.

—Desde el sábado tenemos en ésta al nuevo Capitan general, Sr. Gólfín, que puede decirse llegó de improviso; en términos que no se le hizo recepcion, pues únicamente acudieron al muelle algunos altos jefes de los institutos militares por aquello de pudiera ser que viniera, porque no se tenía aviso de su salida para estas islas. Aseguran las personas que le han tratado que es persona afable y viene dispuesto á secundar la conducta que aquí siguió nuestro estimado paisano el inolvidable general Weyler.

—Las fiestas compestres, por lo mismo que ya tocan á su término este año, parece se esfuerzan en presentarse más alegres y animadas. Ayer se celebraron ferias en los alrededores de Palma y en todas rebosó la concurrencia. De ello se resintió la capital que aun en los sitios más adecuados observóse falta de gente.

—Despues de muchas idas y venidas, el sábado por la noche desapareció la caseta-fielato del muelle. El alcalde de Palma ha dado con ello una prueba de virilidad notoria que el público le agradece y aplaude, puesto que se habían cruzado órdenes y entretenimientos de espera, para evitar que el acuerdo del Ayuntamiento, basado en perfecto derecho, no se consumara.

Queda pues ahora la entrada de Palma por el muelle completamente despejada y susceptible de ponerla como se quiera en beneficio del ornato público que lo reclama.

—Algunos timos ó robos de escaso interés es lo que ha dado pasto á la crónica extrema estos días últimos; y la corona unas cuantas puñaladas que se dice se repartieron el sábado por la noche en Felanitx dos pretendientes á una blanca mano.

—Se ha subastado el Teatro de Palma y contra lo que se esperaba ha habido quien

se compromete á pagar por su arriendo 900 duros anuales, cantidad suficiente para arruinar á cualquier empresario. Se dice que se propone muchas cosas, pero como que haya de decirse al público, al fin y al cabo *ya te contentarás con dos pesetas*, porque lo bueno está por las nubes y aquí el dinero está muy hondo donde lo hay, y no se le saca con facilidad.

El Corresponsal.

Correspondencia de Madrid

28 de Agosto de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La prensa

«El Imparcial» dirige un entusiasta saludo á los periodistas italianos, reconociendo en ellos la personificación viva de ideas de alianza de la familia latina y de recuerdos queridos de viejas glorias, y afirmando que renacen de España alientos nuevos y vínculos con ellos más estrechos para las empresas ó las desgracias que el porvenir, hoy tan incierto, nos depare.

Se ocupa tambien el colega de los certificados de origen, abogando resuelta y francamente por su supresion.

«El Liberal» contestá á «El Globo» y á «La República» haciendo constar que ni él ni su redactor el Sr. Moya han dicho nada, absolutamente nada por su propia cuenta; que lo que se llama artículo del Sr. Moya, no es ningun trabajo de exposicion de doctrinas ni de debate político, sino una simple informacion recojida y remitida por un redactor de «El Liberal», que su opinion es que los zorrillistas y salmeronjanos que desean se rompa la coalicion por la actitud del Sr. Pi, no tendrán el apoyo de la opinion; que los que pretendan que el Sr. Pi abandone la defensa de sus ideales faltarán á lo pactado; y que si los anuncios trasmitidos por el Sr. Moya se realizan se habrán justificado todas las burlas, todos los argumentos y todas las previsiones de «El Globo» y del Sr. Castelar.

«El Globo» afirma que segun sus noticias el Sr. Sagasta no ha buscado la benevolencia de la izquierda mediante ofrecimientos de carteras, sino que ha requerido de buena amistad al partido que acaudillan los Sres. Lopez Dominguez y Becerra, mediante la solemne protesta de que este gobierno cumplirá religiosamente los compromisos contraidos por el partido liberal en la oposicion.

Rechaza la idea de que persona tan seria y circunspecta como el Sr. Alonso Martinez, que pudo meditar cuanto tiempo quiso, en los descansos de la oposicion, los compromisos que él y sus amigos contraian al aceptar la fórmula, venga ahora á dificultar su aplicacion, y menos á separarse de la actual situacion, porque esta se disponga á cumplir aquellos compromisos.

Añade que ni la izquierda debe ir más allá ni la derecha moverse de su puesto, ni el Sr. Becerra debe entrar en la situacion, ni el Sr. Alonso Martinez debe marcharse de esta; porque todos tienen marcado en labor en esta difícil y bienhechora obra de devolver á la nacion su soberania y su libertad política al ciudadano español.

«La Opinion» contradice el acierto del Sr. Salmeron de que todos los que quieren

la república forman un solo partido, haciendo ver que ya no se dividen las gentes en Europa en monárquicos y republicanos, y que hay más afinidades y están más cerca los monárquicos liberales de ciertos republicanos, que estos de los revolucionarios.

El colega añade que el primer debate que en las Cámaras se plantee demostrará á Sr. Salmeron que no es lo mismo tomar por la derecha que por la izquierda, aunque se lleve el mismo saco de viaje.

«La República» insiste en que la coalicion que, hoy más robusta que ayer y con la seguridad de ser mañana más íntima y firme, y de cumplir su cometido en breve plazo.

«El Noticiero» extracta y comenta la carta que ayer publicó «El Liberal», y que se ha atribuido al Sr. Navarro Rodrigo, afirmando que es una prueba más del estado de descomposicion en que se halla el fusionismo, y un juicio de que no llegará con vida á la primavera próxima.

«Las Ocurrencias» comenta la noticia del supuesto disgusto existente entre los señores Gobernador civil y Capitan general; habla de la circular electoral del señor Zugasti, y dice que parece escrita para que la lea el Sr. Marqués de Sardoal.

«La Marina» afirma que el estado de Europa y los temores que existen de que pueda alterarse la paz, demuestran cuan necesario es aunar aquí todos los esfuerzos para conseguir en el más breve plazo posible la reorganizacion de nuestra marina.

La actitud del general Salamanca

Entusiasmado «El Liberal» por el éxito que han tenido las dos cartas que publicó anteayer y ayer sobre la coalicion republicana y la situacion de los elementos fusionistas, ha querido mantener vivo el interés que ha despertado, y para lograrlo saca hoy á relucir la actitud de O'Donnell antes del movimiento del 54 y la de Martinez Campos antes del 28 de Diciembre de 1874, para concluir por afirmar, refiriéndose siempre al general Salamanca, que con tal calor se hablaba de esto y de tal manera se justificaban actitudes pasadas y presentes, que bien pudiera preguntarse si en los destinos de la política está escrito para plazo más ó menos remoto algun nuevo Vicálvaro.

Repito que «El Liberal» ha debido proponerse unicamente mantener la curiosidad y el interés despertado por sus anteriores cartas, y para conseguirlo no ha titubeado en fabricar una novela que no tiene siquiera la disculpa de la verosimilitud.

En primer lugar ofende al ejército el suponerle capaz de prestarse á perturbar nuevamente la patria, reproduciendo la era de los pronunciamientos, que si algun día pudieron ser fatalmente necesarios, nunca, ni aun entonces, ni aun empleados como agentes del progreso de la patria, pudieron ser acreedores á aplauso.

Además: O'Donnell fué á Vicálvaro con una bandera y tras él estaban todos los que en el Congreso y en el Senado habian combatido las inmundidades y los atropellos del Conde de San Luis; fué á Vicálvaro despues de un largo período de lucha pacífica primero y de conspiracion despues. Martinez Campos tambien llevó una ban-

dera á Sagunto, y tambien tenía á su lado una gran parte de la opinion. Pero ¿qué bandera serviría ahora para su «non nato» Vicálvaro? ¿Dónde está el caudillo que ha de realizar esa aventura? ¿Cuándo, dónde, cómo ha manifestado la opinion la necesidad, no satisfecha, de un cambio de política?

Sobre todo, ya que «El Liberal» alude bien claramente al general Salamanca, no he de ocultar mi opinion de que el distinguido general no está en la actitud que se le supone, ni siente la necesidad de lanzarse á aventuras que es el primero en condenar.

Poblacion penal

En 30 de Junio último habia en todos los establecimientos penitenciarios de España, segun la estadística publicada por la Direccion del ramo 17,168 rematados de ambos sexos: en 31 de Julio quedaban 15,552. Resulta una diferencia de menos de 1,616. Por consecuencia de indultos parciales y del general ultimamente concedida han sido puestos en libertad, 1,390 y queda reducida la baja á 226.

Aunque esta cifra es relativamente pequeña, siempre es un consuelo ver que la criminalidad disminuye.

Clasificados los existentes por edades, resulta que el mayor número tanto de hembras, como de varones, corresponde á los comprendidos en la edad de 20 á 25 años, de la cual ascienden las primeras á 149 y los segundos á 3,559, observándose que á medida que va aumentando la edad disminuye el número de delincuentes en la gradacion de cinco en cinco años en la forma siguiente: 3,051 varones; 2232; 1814; 1214; 1013; 557; 411; 179; 122, y 37: estos últimos son los que pasan de 70 años.

Del mismo modo tambien es menor el número de delincuentes menores de 20 años, pues entre todos no suman más que 657 los varones.

De cuya observacion se deduce claramente que la delincuencia está en relacion del desarrollo natural de las pasiones, más vehemente en la edad de 20 á 25 años que en ninguna otra.

Tambien es digno de observarse que segun resulta de esta estadística son más los delincuentes solteros (9,378) que los casados (6,553) y de estos más los que tienen hijos (4,982) que los que no los tienen (1051).

Con relacion á la instruccion resulta que los que no saben leer son los más (5,781) y los que saben leer pero no escribir, los menos (1,245); pero como la primera enseñanza se ha generalizado ya en nuestro país, especialmente en las clases sociales que hacen vida urbana, aparecen con mayor número de delincuencia los que saben leer y escribir (7,561); pero en cambio los que han recibido instruccion superior no han llegado á delinquir más que 260; dato que demuestra que la instruccion influye mucho en la moral.

Las provincias que han dado mayor contingente de penados han sido las de Zaragoza (770), Valencia (723) y Granada (597). Madrid solo ha tenido 584.

Respecto á mugeres delincuentes ha dado el mayor número Zaragoza (33), Oviedo (32) y Cuenca (30).

Y por último; clasificados por delitos resulta que el mayor número de los condenados es por homicidio (5.862), robo (3043), hurto (1.061) y lesiones (1.053).

En el total de penados figuran 102 empleados del Gobierno.

El Alcalde de Sevilla

Llegó ayer á Madrid y hoy ha visitado al Presidente del Consejo. Háse dicho que su venida tenía por objeto vencer dificultades que ofrecían las elecciones provinciales de Sevilla por disidencias en el partido; pero los ministeriales aseguran que esta visita estaba anunciada hace mucho tiempo y que solo ha versado la conferencia con el Sr. Sagasta sobre reorganización de los comités del partido en aquella provincia.

Noticias varias

El general Gólfín ha tomado ya posesión de la Capitanía general de las Baleares.

—Se han mandado á Murcia 500 gramos de quinina para combatir los efectos del paludismo.

—El Ayuntamiento de Madrid ha celebrado hoy sesión extraordinaria para decidir si había de tomar parte en las manifestaciones de simpatía que se preparan á los periodistas italianos.

Se ha nombrado una Comisión que represente al Ayuntamiento y acuerde todo lo que crea necesario.

En el Prado se levantará un arco de ramaje, convenientemente adornado.

Los periodistas italianos llegarán el martes á Madrid. El día 4 irán á Aranjuez á presenciar la corrida de toros, y el 6 se celebrará en el Salón de Columnas del Ayuntamiento un banquete de 120 cubiertos, al cual es probable asista el Gobierno.

—El Sr. Ministro de Marina ha decretado una nueva variación en el uniforme de la Armada, lo cual debe contribuir mucho á la anterior satisfacción que tanto recomienda la ordenanza.

—Un periódico americano dice que el Rey D. Alfonso escribió la siguiente dedicatoria en el álbum autográfico de la señora Foster, hija del Ministro americano en España:

«A la Srta. Foster.—El jefe del país es la tradición y de los recuerdos, que es un entusiasta admirador de las gigantescas creaciones de la libre América, el país del porvenir.—Alfonso.—Marzo 1883.»

—Probablemente el lunes próximo se celebrará Consejo de Ministros.

—El Nuncio de Su Santidad ha celebrado esta tarde una larga conferencia con el Sr. Ministro de Estado.

Falsos rumores

Según telégramas de París, ayer circularon en la capital de la veintena República los más alarmantes rumores sobre el estado de salud de la Reina-Regente, siendo tan grande la insistencia con que se repitió la noticia, que anoche un elevado funcionario telegrafió preguntando al Gobierno lo que había de cierto.

Escusado es decir que esos rumores no han tenido ni tienen fundamento alguno.

Se atribuyen aquellos á deseos de producir la baja en los valores á fin de facilitar la liquidación.

Weyler y Salamanca

El general Salamanca ha visitado hoy al general Weyler, habiéndole entregado algunos documentos referentes á la Dirección de Administración.

El general Salamanca regresa de nuevo á la Granja, donde pasará hasta el día 8 del próximo.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Cuestión de Oriente

Circular del nuevo gobierno.—«En nom-

bre del príncipe Alejandro y de la Asamblea nacional, yo declaro que desde hoy tomo las riendas del gobierno provisional en Sofía, y que pondré á disposición del Consejo de guerra al que no se atenga á las leyes.»

«Nombró á M. Moutkourof comandante general en jefe. Lo invisto del poder civil y militar y en su consecuencia, todos deben obedecer sus ordenes.»

«Yo invito al pueblo búlgaro á defender la corona y la patria contra los traidores que quieren derribar del trono á nuestro amado y heroico príncipe.»

«¡Quiera el Todopoderoso dar fuerza al brazo del pueblo y del ejército, á fin de que podamos defender al príncipe mi amado que ha sido elegido por la Nación!»

«¡Viva Alejandro, príncipe de los búlgaros!».—Stambouloff.

Telegrama de la reina Victoria

La reina de Inglaterra telegrafió á Bucharest preguntando al representante inglés acerca del paradero del príncipe Alejandro.

Rusia y Alejandro

En los círculos rusos se asegura que si el príncipe Alejandro vuelve á Bulgaria será repuesto en el trono, que su situación será más firme que antes. Añaden que Rusia no podría tolerar semejante humillación y que por consiguiente la paz europea entorna seriamente amenazada.

Turquía se prepara

Ante la eventualidad de una lucha, La Puerta ha suspendido la demovilización.

El comandante en jefe de las fuerzas de Macedonia ha marchado á Usteb.

Ghalib-Fachá ha sido nombrado Gobernador General de Salónica en reemplazo de Hassa Pachá que han sido destituido.

Los comandantes de Salónica y de Kossow han recibido órdenes de concentrar sus fuerzas.

Armamentos en Servia

Continúa la movilización en Servia. Los estudiantes serbios en Leipzig han sido llamados para formar parte del ejército.

La prensa alemana

El «Tageblatt» de Berlin declara que lo ocurrido en Bulgaria ha sido un crimen y que Turquía por consiguiente debía restablecer en el trono al príncipe Alejandro y entregarle á los criminales autores del golpe de mano del 21.

Rumelia

Todos los regimientos rumeliotas se han declarado en favor del príncipe Alejandro.

Huelgas en ciernes

Los mozos de café y los peluqueros de Milán quieren declararse en huelga.

Un ayuno de 30 días

M. Succi, que se ha propuesto demostrar á la ciencia que es posible estar sin tomar alimento un mes y sin que se disminuyan notablemente las fuerzas vitales lleva ya nueve días sin comer nada absolutamente.

Casi todos los días hace ejercicios ginnásticos, sin que su energía ni agilidad hayan mermado de un modo perceptible.

Donde está el príncipe Alejandro

Ayer llegó á Smberg, saliendo inmediatamente para Bresian donde lo espera su hermano Luis.

Según parece no se encuentra muy dispuesto á volver á Bulgaria, á consecuencia de la actitud de Rusia.

En Irlanda

La agitación autonomista en Belfast se han hecho endémica. Aun no han podido prevenirse los motines que siempre terminan por colisiones con la policía y el ejército.

Se realizan diariamente numerosas pri-

siones y se adopta todo género de precauciones.

Siete niños muertos

En Sheffield, ha tenido un terrible accidente en la fábrica de objetos de acero de M. Baniev Doucassier é hijo, se habían colocado unas 600 toneladas de acero en bruto, contra uno de los muros, que no pudiendo resistir peso tan enorme cedió derrumbándose con horrible estruendo.

Más de 150 obreros se lanzaron para levantar los escombros, encontrando debajo de estos los cadáveres atrocemente despedazados de 7 niños que estaban jugando en la calle Lindante con el muro deruido.

Cuando los padres fueron á reconocer los cadáveres tuvo lugar una escena conmovedora.

No ha abdicado

Los periódicos mejor informados de Bucharest dan como cierto que el príncipe Alejandro, resistiese tan rudamente á firmar la abdicación que los sublevados tuvieron que desistir de su propósito.

Así pues la noticia de la abolición propagada por los revolucionarios es completamente falsa.

A esto podemos nosotros añadir, que bien pudiera haberse recogido caso de existir, por el nuevo gobierno, que la habrá inutilizado indudablemente si ha caído en su poder.

Albareda en París

De regreso de su expedición á Dieppe, volvió anteayer á París, nuestro embajador en Francia Sr. Albareda.

«The Times» en un artículo escita al príncipe Alejandro á que vuelva á Bulgaria. El artículo en cuestión es muy comentado.

Dikson.

Circular electoral

El señor gobernador civil ha dirigido á los alcaldes de la provincia la siguiente circular:

«Debiendo verificarse elecciones provinciales en varios distritos esta provincia el día 5 de Setiembre, creo conveniente encarecer á V. la importancia que entraña el que los ciudadanos á quienes la ley concede el derecho de sufragio, no encuentren dificultades si trabas de ninguna especie para su libre y desembarazado ejercicio.

El gobierno, inspirándose en este criterio, en cumplimiento de su deber y considerando igualmente respetables las aspiraciones de todos los candidatos, sean cuales fueren su significación y tendencias, se propone presenciar la lucha electoral con la más severa imparcialidad, no dispensando á los candidatos preferencias de ningún género.

El único anhelo del gobierno es conseguir que el cuerpo electoral exprese libremente su voluntad, sin que sobre él se ejerza ninguna clase de coacciones, ya provengan de los agentes de la administración, ya de los alcaldes ó ya, en fin, de cualquiera otros funcionarios que por un error, nacido de un equivocado concepto de sus deberes crean que ineludiblemente están obligados á obtener el triunfo de candidatos determinados, aunque para conseguirlo sea necesario vulnerar las leyes, promoviendo expedientes gubernativos sobre multas, atrasos, cuentas ó cualquiera otros análogos, haciendo separaciones, traslados ó suspensiones de empleados, cohibiendo á los electores con promesas ó amenazas é impidiéndoles de cualquier modo el legítimo ejercicio de su derecho.

A fin de evitar que esto suceda, el go-

bierno declara que será inexorable con todos los que, ya con el carácter de funcionarios públicos, ya con el de meros electores, se valgan de medios condenados por las leyes para conseguir votos en pró ó en contra de cualquier candidato.

A este propósito, y para evitar con el más solícito y minucioso cuidado todo hecho que pueda suponerse que directa ni indirectamente, de cerca ni de lejos, tienda á ejercer presión sobre el ánimo de los electores, he acordado, en uso de las facultades que me competen, levantar todas las comisiones de apremio para el cobro de atrasos por débitos á la provincia, que pesen sobre los Alcaldes y Ayuntamientos, comprendidos en los distritos á que se refiere la convocatoria de 8 de los corrientes, debiendo los comisionados suspender desde luego todo procedimiento, interin trascurra el período electoral, siguiéndolo después por sus trámites naturales hasta conseguir la realización de los referidos atrasos.—Zugasti.»

MAHON 31 DE AGOSTO 1886

ASUNTOS DEL DIA

No se ve el término del drama que está desarrollándose en Oriente. Pero sí se vislumbra al través de tantas dificultades y tantas incertidumbres como sombrea el conflicto búlgaro, la firme resolución de todas las grandes potencias de no comprometer, con este motivo la paz de Europa.

La necesidad de la paz se impone á todas las naciones. Pocas veces el destronamiento de un príncipe pudo ser seguido de catástrofe mas profunda, ni concitar odios mas antiguos, ni despertar rivalidades mas intensas. Y sin embargo, ni Turquía se conmueve, ni Rusia rompe su actitud expectante, ni Inglaterra se adelanta, ni los imperios del Centro alarden de su poder.

Y es que la revolución búlgara ha sorprendido á todos, y si alguien la atizó, no pudo prever que el elemento militar insurrecto se dividiese, y que las poblaciones importantes, Tirnova y Widin, sobre todo, continuaran fieles al valeroso príncipe que selló con rápidas victorias la libertad de la Rumelia y la independencia de la pequeña Bulgaria.

Aunque las noticias del extranjero que se refieren á la revolución de Bulgaria despertaban mucho interés, no debe pasar desapercibida otra que comunica el telégrafo: se ha publicado la nota que envió Inglaterra á Turquía hace un mes conminándola en términos perentorios á que realice reformas económicas y administrativas en sus Estados. El tono de esta nota es desabrido.

¿Y qué pasa en España?

Continúan activamente en provincias y en Madrid los trabajos electorales, y el gobierno, por su parte, y á pesar de las terminantes declaraciones de sus órganos, no se descuida.

Los carlistas se mueven en las provincias del Norte para llevar á las Diputaciones un buen contingente, y los republicanos creen obtener en Madrid lo menos cuatro puestos.

Las declaraciones estampadas en «El Liberal» por uno de sus redactores, han caído como una bomba en el campo de los elementos que constituyen la coalición republicana.

De una parte, los zorrillistas y sus afines, representados por «El Progreso», no deben haber sentido grandes molestias por las declaraciones contrarias al Sr. Pí y Margall, cuando todos se callan como prestándole su asentimiento; pero á los federales

pactitas los pinchazos les han llegado á lo vivo, porque hoy responden por medio de su órgano, «La República», lo que van á ver nuestros lectores:

«Nuestro estimado y siempre querido colega «El Liberal» (*¡¡Tu quoque!!*) publica un artículo consagrado exclusivamente á hacer coro á «La Correspondencia de España», á la «Gaceta Universal», á «La Opinión» y á «El Globo, en esto de suponer dentro de la coalicion imaginarias disidencias.»

Después, «La República» trata de quitar importancia al artículo, porque va firmado; pero por si acaso la tuviera y hubiese sido inspirado por alguien, apoyándose en las bases de la coalicion que cita, dice que el Sr. Pi y Margall no ha hecho mas que cumplirlas siempre, con gran regocijo de los mismos zorrillistas, á quienes advierte «que el Sr. Pi no habría tolerado que nadie le exigiese que prescindiera de un punto solo de sus doctrinas.

Como se ve, el Sr. Pi y Margall se las tiene tiesas, y pese á zorrillistas y salmeronianos, no les queda otro recurso que aceptarlo de jefe supremo ó como uno de tantos, porque él no está dispuesto, según se ve, por lo que «La República» dice, á perder el terreno conquistado.

El Sr. Castelar se lo decía antes de que la coalicion se hiciera á zorrillistas y salmeronianos, y hoy se lo recuerda «El Globo:»

«Vais á resucitar un muerto, cuyo contacto absorberá á vuestra vida, á traer de nuevo á la política militante un partido que estaba ya disgregado, y el cual, dentro de poco habria de anularse del todo, dando con sus restos inteligentes en las academias y con sus restos inteligentes en el acervo común del anarquismo; vais á devolver al ilustre, pero fatal, de cuyos errores hemos tenido que responder ante la patria, algo de la influencia perdida y mucho de la fama siniestra; vais á sacrificar en una hora la obra penosísima de doce años; vais á aceptar de una solidaridad que os atará é inutilizará para la grande empresa futura. Buscáis un aliado y os preparais un dictador; creéis adelantarlo porvenir, y no repais en que la sombra de un terrible pasado va á caer sobre vosotros y aniquilaros con su peso.»

Ya se ve de qué manera están y cuanta es la armonía existente entre los federales pactistas del Sr. Pi y los progresistas-democráticos de los señores Zorrilla y Salmeron.

El periódico zorrillista de Valencia disputa también contra el elemento federal de la coalicion y contra la gefatura parlamentaria de su jefe el Sr. Pi. Dice que «dada esa gefatura, dados los vacíos del programa coalicionista, no resulta ante el país enérgicamente afirmada aquella república, única posible, que defiende la democracia progresista y defiende el posibilismo, y la nacion admite sin recelos.»

«Hay que afirmar, dice, esa república ante el Parlamento, y no se ha firmado, y no se ha hecho así, porque la deficiencia de la coalicion lo impide. La democracia progresista no quiere ser un equívoco entre el federalismo y el principio sagrado de la unidad de la patria y del Estado; no, ¡nunca! Sobre todo, y por encima de todo, quiere sacar á salvo siempre ese principio. Para ello, urge la inteligencia entre los partidos republicanos que le proclaman, y una vez juntos, será afirmado en el Parla-

mento de una manera vigorosa y solemne; desaparecerán los recelos; la opinion será con nosotros, y quedará parejada entre España y ante Europa el... heredero de la regencia.»

Ahi tienen nuestros lectores, condenada por los mismos coalicionistas, la coalicion republicana, en la cual cifraron tantas esperanzas. Ahora quieren deshacerla los zorrillistas para edificarla sobre nuevas bases; quieren echar de ella á los federales, y llamar en su reemplazo á los posibilistas.

Pero, ¿no han dicho estos bien claro que no quieren entenderse con ellos?

Gacetilla

Esta mañana ha tenido lugar el relevo de las fuerzas del Regimiento de Filipinas destacadas en la fortaleza de Isabel II con las del mismo cuerpo de guarnicion en esta ciudad.

Mañana ante el Sr. Comisario de Guerra de esta plaza, D. Juan Bó, tendrá lugar la revista mensual de todos los cuerpos é institutos de guarnicion en esta plaza.

Custodiado por una pareja de la Guardia civil será embarcado mañana con destino á Palma el artillero que como dijimos ingresó el sábado en las Cárceles de este Partido.

El día tres de Setiembre próximo á las once de su mañana bajo la presidencia del Sr. Juez de 1.ª Instancia y de Instruccion de este Partido se reunirá en las Casas Consistoriales de esta ciudad la Junta del Censo electoral para el nombramiento y proclamacion de los interventores que han de constituir las mesas electorales para la eleccion de Diputados Provinciales que debe verificarse el día cinco.

En la mañana de hoy ha fallecido la Excm. Sra. D.ª Juana de Olivar, viuda del general Sr. Hédiger. Su muerte será muy sentida, pues la finada habia sabido captarse generales simpatías con sus virtudes y simpático carácter. El entierro se verificará á las nueve de mañana. Damos el pésame á la numerosa y distinguida familia de la difunta por la irreparable pérdida que acaba de sufrir. E. P. D.

Llama vivamente la atencion en la parroquia del Carmen el altar de la Sagrada Familia, que acaba de dorar el distinguido artista Sr. Carné.

Arrepentido Agosto de estar metido en lluvias y vientos, hace unos pocos días que nos depara el calor propio de la estacion, alcanzando el termómetro una altura no muy comun en esta Isla.

Ha suspendido su publicacion temporalmente el periódico de Ibiza *Las Pitiusas*.

El observatorio meteorológico de *New York Herald*, anuncia para los días 8 ó 10 de Setiembre, grandes perturbaciones admosféricas que alcanzarán las costas de Francia é Inglaterra y probablemente las de España.

Los supernumerarios del ejército de Ultramar que hayan cumplido los seis años reglamentarios tendrán opcion á abono de

pasaje en su viaje de regreso á la Península.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 25 del actual han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 7.814 y 18.305 despachados en la Administracion de Loterías de esta ciudad número 6; y con iguales premios los billetes números 3.011, 6.453 y 19.115 despachados en la Administracion número 5.

Se ha dispuesto que el personal militar de la seccion de material asimilado á la clase de sargentos quede eximido de hacer el depósito que se le venia exigiendo al que pretendia contraer matrimonio.

Del *Ebusitano*:

«Ha principiado ya la recoleccion de almendras cuya cosecha será este año sumamente escasa.

«Hemos oido decir á algunas personas del campo que no llegará á una quinta parte de la cosecha ordinaria.»

«Ha empezado á cargar sal, el Brikbarca italiano *Argonauta* que hace algunos días se halla fondeado en este puerto: según tenemos entendido este buque cargará 950 toneladas de sal para la América del Sur.»

Resolviendo la consulta elevada á la superioridad referente al capítulo de donde debían abonarse los socorros devengados por los reclutas del segundo reemplazo de 1885, que después se incorporados á su regimiento fueron baja por excedentes de cupo, se ha dispuesto que las cajas de recluta reclamen el importe de dichos socorros á la administracion militar que los pagará con cargo al capítulo cuarto, artículo tercero del presupuesto de guerra.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden, haciendo extensivas á los coroneles jefes de zona militar las ventajas concedidas á los jefes y oficiales de las cajas de reclutas por la real disposicion de 26 de Abril último.

Los pasajeros llegados esta mañana á bordo del vapor-correo *Menorca* son los siguientes:

D. Bernardo Mariño señora y un hijo, Joaquin Delgado y dos hijos, M. Florit, Isabel Bestard, Guillermo Sintés, Jaime Garí, Juan Sancho señora y un hijo, Pedro Mayol, Antonio Quintana, Vicente Sanz, Pompeyo Gimenez, Juan Jaume, Francisco Orell, Salvador Vadell, Juan Amengual, Miguel Roma, Luis Feliu, Gabriel Pederol, Miguel Pons, Mariano Benils, Pedro Llinós, Vicente Torres, Bartolomé Cardona, Martin Sbert, una señora y dos hijos de un oficial, un soldado, una viuda y dos hijos.—Total 37.

Remitido

Sr. Director de «El Bien Público».

Palma 26 de Agosto de 1886.

Muy Sr. mio y de mi mas distinguida consideracion:

Circunstancias de todo en todo ajenas á mi voluntad, unidas á mi constante propósito de no promover luchas ni divisiones de ninguna especie entre mis buenos amigos, me ponen en el caso de retirar mi candidatura que, con el carácter de independiente, pensé presentar para el cargo de Diputado provincial por Menorca.

En la imposibilidad de hacer presente esta resolusion mia á cada una de las personas que me ofrecieron sus sufragios, y ante la dificultad material de manifestar en particular á cada una de ellas mi inmensa gratitud por la señaladísima honra que me hicieron y que nunca sabré agradecer bastante, he resuelto, para lograr ambos fines, dirigirme á aquellas por medio de la prensa, rogando á V., como lo hago, se sirva insertar esta carta en las columnas de su ilustrado periódico.

Es de V. atento S. S. Q. B. S. M.

Enrique Sureda y Morera.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 30.—10 n.

El Consejo de Ministros celebrado hoy ha tenido escasa importancia política, pues se dedicó casi por completo á la resolucion de algunos expedientes; á aprobar el Decreto-Ley sobre supresion de las Cajas especiales, y á los asuntos de política exterior.

Madrid 30.—10:10 n.

El próximo miércoles marcharán á la Granja los Sres. Sagasta y Morret

Ayer hubo una colision en la cárcel de Barcelona, resultando un muerto y cinco heridos graves.

Madrid 30.—10:15 n.

Se asegura que el Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, aconsejará á S. M. la Reina regente que viaje por el Cantábrico.

El periódico «El Resumen» afirma esta noche que se proyecta la traslacion de 400 capitanes. En los centros oficiales se niega la verdad de este rumor.

4 p. S 60:35.

Madrid 30.—10:30 n.

Ha llegado á Santander el magnífico vapor de la Compañía Trasatlántica «Ciudad Condal».

En Bulgaria el Príncipe Alejandro es objeto de delirantes manifestaciones de júbilo por parte del pueblo.

En el nuevo Ministerio que acaba de nombrar el Príncipe Alejandro, Radoslavoff desempeñará la Cartera de lo Interior; Natchovich la de Negocios Extranjeros, y la de Guerra Nicolaieff.

Madrid 31.—12:30 mda.

Bajo la presidencia de D. Bernardo Portuondo se han reunido en el «Liceo Rius» los electores coalicionistas del Distrito del Hospital. Declaró el Sr. Portuondo que la coalicion ni se ha roto ni se romperá, y que en ella caben los procedimientos de fuerza en la propaganda para el triunfo de la República. Recordó el orador que el Sr. Castelar en 1872 fué partidario de ambos procedimientos.

Madrid 31.—9:30 m.

La marcha triunfal del Príncipe Alejandro coincide con la indignacion de los búlgaros contra los autores de su destronamiento. Croneff y Bendeff han sido detenidos en Widdin. Zankoff, jefe de la insurreccion, ha sido paleado por el pueblo, habiendo quedado casi exánime.

Madrid 31.—9:35 m.

En Lisboa al llegar el Príncipe Alejandro, el pueblo desenganchó los caballos del coche que le conducia y le cogieron á brazos conduciéndolo al templo donde se cantó un solemne Te-Deum.

Los militares promotores del movimiento revolucionario en Bulgaria serán ejecutados, sendo amnistiados los paisanos que en ella tomaron parte.

Para Barcelona

A últimos de presente semana saldrá el pailebot de esta matrícula GALGO, admitiendo pasajeros y cargo, despachandolo D. Rafael Pons y Borrás, Rampa de la Abundancia, almacen.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los días 28 29 y 30 Agosto

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Cárneros	PESO	POSESIONES
							Kilós	
Juan Ginard	»	1	»	»	»	1	185	Biniatzau
id.	»	»	»	»	»	»	13	Huerto de Biniay
Pedro Palliser	1	»	»	»	»	1	13	Binisermeña
id.	»	1	»	»	»	»	206	Sta. Madrona
Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	1	131 75	Calafi vey Lanzell
Miguel Olives	»	»	»	1	»	»	134	Trebeluget
Miguel Sbert	»	»	»	1	»	2	142 20	Son Bou, S. Pere Ciud.
José Sintés	»	»	1	»	»	»	177	Noria Coxuana
Id.	»	»	»	»	»	1	13	Ses peñas
Sebastian Olives	1	»	»	»	»	2	241 36	Son carquet E. Subercoc
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	116	Se Buval nova
Miguel Olives	»	»	»	1	»	»	140	Barancó Ferrerías
Miguel Sbert	»	»	1	»	»	1	125 10	Son Fe S. Pedro Ciud.
Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	1	6	Calafii vey
Pedro Palliser	»	1	»	»	»	»	118	Est. Viuda de Ladico
Miguel Mercadal	1	»	»	»	»	»	229	Torre blanca
Miguel Sbert	»	»	»	»	»	1	8	S. Pedro Ciudadela
Sebastian Olives	»	»	»	1	»	»	146	Torre del Rey vea
id.	»	»	»	»	»	2	20	Est. Subercoc
José Sintés	»	»	»	»	»	1	12	Ses Peñas
Juan Ginard	»	»	»	»	»	1	12	Huerto Biniay

Sección comercial

Madrid 30.	
4 p.000 Interior.	60'450
4 p.000 amortizable.	77'100
B. Hipotecarios de Cuba.	93'500
Barcelona 30.—4'30 t.	
4 por ciento int.	60'370
4 por ciento Exterior.	61'970
4 por ciento amortizable.	76'500
B. de Cuba.	93'500
B. Hispano Colonial.	41'620
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
C. de Barcelona á Fran-	
cia.	31'000
F.C. del N. de España	80'250
Orenses	9'120
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'100
F. C. de Medina a O. y Vigo.	29'000
Id. Almansa.	64'400
Id. Norte	70'000
Carpetas liberadas.	85'500

Sección Religiosa

Santo de hoy.
S. Ramon Nonnato, confesor.
Manana se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor hermoso en Sta. Eulalia
Exposicion de S. D. M. todos los días de 7 á las 9 de la tarde: lunes en S. Francisco de Asis, martes en el Cármen, miércoles en S. José, jueves en Sta. Maria, viernes en las Concepcionistas y sábado en la ayuda parroquia de la Concepcion.

Santo de mañana
san Gil abad y 12 hermanos mártires

Movimiento del Puerto.
Entrados el 30
De Palma vapor-correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 18 trips, 37 pas. efectos y la correspondencia.
Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.



LA EXCELENTÍSIMA SEÑORA
D.ª JUANA DE OLIVAR VIUDA DE HEDIGER
HA FALLECIDO
A LAS DIEZ Y MEDIA DE ESTA MAÑANA
R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hermanos, hijos y hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, el Comandante de Marina y Jefes y Oficiales de la misma, al participar tan sensible pérdida, ruegan á sus numerosos amigos y conocidos encomienden su alma á Dios y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las 9 de la misma.
Casa mortuoria calle Cos de Gracia núm. 57.

Mahon 31 de Agosto de 1886.

No se invita particularmente.